

sœur Emmérick dit qu'elle vit les cœurs de beaucoup d'hommes de bien animés d'une grande satisfaction intérieure, et ceux des méchants pleins d'angoisse et de trouble. Elle vit encore beaucoup d'animaux faire éclater leur allégresse, en courant çà et là, des fleurs relever la tête, des plantes et des arbres reprendre une nouvelle vie, et répandre au loin des parfums. Au moment où le Christ naquit, une source abondante jaillit dans une grotte qui était voisine de celle de la crèche. Joseph la vit le lendemain, et lui prépara un écoulement. Au dessus de Bethléem, le ciel était d'un rouge sombre, tandis que sur l'étable où reposait le Sauveur, et sur la vallée voisine, on voyait une vapeur brillante.

Dans la vallée des bergers, à une lieue et demie environ de la grotte de la crèche, se trouvait une colline sur le penchant de laquelle s'élevaient les cabanes de trois bergers, qui étaient les chefs des familles de pasteurs demeurant alentour. A une distance double de la grotte de la crèche, se trouvait ce qu'on appelait la tour des bergers. Elle avait quelque ressemblance avec ces tours de bois, au haut desquelles, on observait les astres, dans le pays des trois rois mages, et cela faisait de loin l'effet d'un grand vaisseau avec ses mâts et ses voiles. De cette hauteur, on avait une vue étendue sur tout le pays d'alentour. On voyait Jérusalem et même la montagne de la Tentation, dans le désert de Jéricho.

Les familles des bergers habitaient alentour, dans un rayon de plus de deux lieues. Le long